
ATA Nº 01/2012 
Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e 

doze, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de São 

Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, teve início 

a primeira reunião dos conselheiros da Agência Reguladora de 

Serviços Públicos Delegados (AGESG), empossados às dez horas 

do mesmo dia pelo Sr. Prefeito Municipal ROSSANO DOTTO 

GONÇALVES, sendo eles: ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, JOÃO 

CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, GONÇALO SOUTO 

MEYER E BEATRIZ STOLL MORAES. A reunião foi aberta pelo Sr. 

Prefeito Municipal que destacou a importância do trabalho a 

ser levado a efeito pelos conselheiros e passou a palavra à 

diretoria da empresa São Gabriel Saneamento Sociedade 

Anônima, representada por seu diretor presidente Luiz 

Augusto Rosa Gomes e diretor Leonardo Silva Macedo que fez 

a apresentação da empresa, sua estrutura, passando a abordar 

os principais aspectos inerentes ao contrato assinado com a 

Prefeitura Municipal de São Gabriel para o tratamento de 

água e esgotamento, dentre eles, metas contratuais, metas de 

melhoria e modernização dos serviços, implantação do sistema 

de esgotamento sanitário, indicadores da qualidade dos 

serviços, gestão comercial, plano de trabalho, comunicação 

com o cliente e relacionamento da São Gabriel Saneamento 

Sociedade Anônima com a Agência Reguladora. Durante a 

explanação todos os conselheiros fizeram várias intervenções 

questionando os palestrantes, tirando dúvidas e fazendo 

sugestões. Também, foi pedida por eles autorização para uma 

visita às instalações da Estação de Tratamento de Água em 

data a ser definida o que foi imediatamente aceita. Estiveram 

presentes e fizeram esclarecimentos aos conselheiros o 

engenheiro Marcelo Simoni Pires, gerente geral da empresa em 

São Gabriel, engenheiro Luiz Bertazzo, da coordenadoria 

técnica operacional e administrador Hugo Barros, da 

coordenadoria administrativa comercial. A reunião de 

trabalho terminou às dezessete horas e trinta minutos. Como 



nada mais foi tratado, eu, conselheiro João Custódio 

Iturbide, secretário especialmente designado, lavrei a 

presente ata que após lida e assinada, encerra a presente.  

 

 



ATA Nº 02/2012 
Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e 

doze, no escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, 

sito à rua Tristão Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande 

do Sul, às quatorze horas, teve início a segunda reunião dos 

conselheiros da Agência Reguladora de Serviços Públicos 

Delegados (AGESG), estando presentes ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO 

DA SILVA, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUÍS FERNANDO DE OLIVEIRA, 

GONÇALO SOUTO MEYER E BEATRIZ STOLL MORAES. A reunião foi 

aberta pelo Dr. Gonçalo que deu as boas-vindas aos demais 

companheiros e colocou seu escritório à disposição até que 

a sede da agência estivesse pronta. Ato contínuo, foi lida 

a ata de número um com a qual estavam todos de acordo. Logo 

após, foram discutidos vários temas como a visita ao possível 

local da sede da agência, a necessidade de se buscar um 

modelo de estatuto/regimento o que poderia ser conseguido em 

contato com a agência de Uruguaiana; a necessidade de, no 

mínimo, dois funcionários para o início das atividades da 

sede, um para a manutenção e outro para a recepção; o 

mobiliário necessário e a visita às instalações da Estação 

de Tratamento de Água, da de Esgoto e à sede administrativa 

da São Gabriel Saneamento. Por último, foi debatido o escolha 

do presidente da agência, ficando decidido por unanimidade 

que no primeiro ano de funcionamento será o Engenheiro Luiz 

Fernando de Oliveira, e no segundo, o Capitão João Custódio 

Iturbide. Ainda ficou decidido que o engenheiro Luiz Fernando 

iria na Prefeitura Municipal verificar o andamento da 

instalação da sede da agência. A reunião de trabalho terminou 

às dezessete horas . Como nada mais foi tratado, eu, 

conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 

designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, 

encerra a presente.  



ATA Nº 03/2012 

Aos vinte dias do mês de junho, do ano de dois mil e doze, na sede 
administrativa da São Gabriel Saneamento sociedade Anônima, situada 
na rua Coronel Soares, número quarenta e um, centro, às quatorze 
horas, reuniran-se os integrantes da Agência Reguladora de Serviços 
Públicos Delegados (AGESG), sendo eles ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA 
SILVA, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, GONÇALO 
SOUTO MEYER E BEATRIZ STOLL MORAES, sendo recebidos pelo gerente 
local da empresa, Sr. Marcelo Simoni Pires, pelo engenheiro Luiz 
Bertazzo e pelo Auxiliar de Comunicação Elder Correa Júnior. Logo 
após as boas-vindas, todo o grupo deslocou-se para a Estação de 
Tratamento de Água (ETA). Em lá chegando, incorporou-se ao grupo o 
Químico Industrial , responsável pela operação da ETA, Etiel da Silva 
Pereira que passou a fazer uma explanação a respeito de todo o 
processo de tratamento de água desde a captação até o sistema de 
controle, análise e distribuição. Quanto às instalações, o 
conselheiros observaram que, embora precárias condições, está sendo 
feito um intenso trabalho de recuperação e manutenção, mas tudo 
funcionando normalmente, apenas o tanque de armazenamento auxiliar 
de água está há tempo desativado, reduzindo, com isso, a capacidade 
de abastecimento da cidade para oito horas, caso ocorra a interrupção 
do tratamento de água. Também foi observado que se faltar energia 
elétrica na cidade a estação para o tratamento. Visitadas as 
instalações da ETA, o grupo deslocou-se para a Estação de Tratamento 
de Esgotos (ETE). Lá, os conselheiros observaram as precárias 
condições de funcionamento da estação, com a barra por onde passa o 
líquido no filtro aeróbico sem rotação (travada), acesso aos tanques 
enferrujados e quebrados ou faltando e tanques de material sólido 
necessitando de limpeza, sem contar que o matagal havia tomado conta 
da estação. Foi observado um trator fazendo o roçado do mato e um 
caminhão já carregado com o produto da limpeza em andamento. Mesmo 
assim, a estação foi posta em funcionamento, embora sem as condições 
ideais. Não foi sentido próximo da estação, ao menos naquele momento, 
o odor tão intenso conforme veiculado pela imprensa, apenas o odor 
característico do material que é tratado, apenas próximo dos tanques 
de decantação. Ao final da visita o presidente da AGESG agradeceu 
aos integrantes da São Gabriel Saneamento pela cordialidade e 
informações fornecidas. Como nada mais foi tratado, eu, conselheiro 
João Custódio Iturbide, secretário especialmente designado, lavrei a 
presente ata que após lida e assinada, encerra a presente.  

 



ATA Nº 04/2012 

Aos vinte e sete dias do mês de junho, do ano de dois mil e doze, no 

escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 

Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, 

teve início a quarta reunião dos conselheiros da Agência Municipal 

de Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), estando 

presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA , 

GONÇALO SOUTO MEYER E BEATRIZ STOLL MORAES. Inicialmente foi lida e 

aprovada a ata de número três. Como assunto principal a ser tratado 

foi a denúncia recebida pelo Tribunal de Contas do Estado a respeito 

de supostas irregularidades na qualidade de água servida à população 

de São Gabriel. O assunto foi intensamente debatido e elaborada a 

resposta, via ofício, com as informações de que houve grande exagero 

na denúncia, sendo que as ocorrências verificadas foram pontuais, 

estando os serviços de água e esgoto prestados dentro das condições 

normais. Também foi dado início a discussão a respeito da elaboração 

do estatuto da AGESG e informado pelo presidente Luís Fernando de 

que já existe um local para o escritório da agência e que solicitou 

à Prefeitura Municipal a aquisição do mobiliário necessário para seu 

funcionamento. A reunião teve início às quatorze horas e término às 

dezessete horas. Como nada mais foi tratado, eu, conselheiro João 

Custódio Iturbide, secretário especialmente designado, lavrei a 

presente ata que após lida e assinada, encerra a presente.  

  

  



ATA Nº 05/2012 

Aos quatro dias do mês de julho, do ano de dois mil e doze, no 

escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 

Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, 

teve início a quinta reunião dos conselheiros da Agência Municipal 

de Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), estando 

presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA , 

GONÇALO SOUTO MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA E BEATRIZ STOLL 

MORAES. Inicialmente foi lida e aprovada a ata de número quatro. A 

reunião foi aberta pelo presidente da agência que discorreu sobre a 

necessidade de darmos andamento na criação do Estatuto, ficando 

decidido que o conselheiro João Custódio Iturbide iria fazer o esboço 

do mesmo, baseando-se na legislação pertinente, no estatuto da AGERGS 

e no da cidade de Uruguaiana. Ficou estabelecido que seria feita uma 

visita às rádios locais para prestar esclarecimentos à população 

sobre a criação, finalidade e estrutura da AGESG. Também ficou 

decidido que após a reunião seria feita uma visita à Prefeitura 

Municipal para sabermos sobre o andamento da montagem da sede 

administrativa. Em seu pronunciamento a conselheira Beatriz Stoll 

Moraes informou que havia verificado uma falha de digitação nos 

indicadores de qualidade de água e que comunicou o fato a empresa 

São Gabriel Saneamento para a devidas correções. A professora Beatriz 

informou ainda que participou no dia 27 de junho, das 19:30 às 22:30h, 

de um debate com alunos da Universidade do Pampa e representantes da 

São Gabriel Saneamento, entre eles Marcelo Simoni, Luiz Bertazzo e o 

Engenheiro Sanitarista Kaojo. A reunião teve início às quatorze horas 

e término às dezessete horas. Como nada mais foi tratado, eu, 

conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 

designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, encerra a 

presente.  



ATA Nº 06/2012 

Aos doze dias do mês de julho, do ano de dois mil e doze, no escritório 

de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão Pinto, 

s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, teve 

início a quinta reunião dos conselheiros da Agência Municipal de 

Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), estando presentes, 

JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA , GONÇALO SOUTO 

MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA E BEATRIZ STOLL MORAES. 

Inicialmente foi lida e aprovada a ata de número cinco. A reunião 

foi aberta pelo presidente da agência que pediu para todos os 

conselheiros apontarem as correções verificadas no estatuto da 

agência que haviam recebido para avaliação. Por sua vez, cada 

conselheiro foi indicando os artigos onde havia necessidade de 

alteração ou correção. Na reunião ficou decidido que o estatuto 

definiria a indicação dos conselheiros para a agência pelas entidades 

gabrielenses, mas elas somente fariam essa indicação somente após a 

primeira renovação dos mesmos, o que se dará ao completarem três 

anos. Cada uma dessas entidades indicarão 01 (um) conselheiro e 

serão: Ordem dos Advogados do Brasil, subseção São Gabriel, União 

das Associações de Moradores de São Gabriel (UAMOSG), Prefeitura 

Municipal, Universidade Federal do Pampa – Campus São Gabriel e 

Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de São Gabriel. 

Feitas as alterações necessárias, passou-se a redação de um 

requerimento endereçado à Prefeitura Municipal solicitando o 

pagamento dos jetons referentes aos meses de maio e junho. A reunião 

teve início às quatorze horas e término às dezessete horas. Como nada 

mais foi tratado, eu, conselheiro João Custódio Iturbide, secretário 

especialmente designado, lavrei a presente ata que após lida e 

assinada, encerra a presente. 



ATA Nº 07/2012 

Aos dois dias do mês de agosto, do ano de dois mil e doze, no 

escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 

Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, 

teve início a sétima reunião dos conselheiros da Agência Municipal 

de Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), estando 

presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, GONÇALO 

SOUTO MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, BEATRIZ STOLL MORAES e 

o Diretor da São Gabriel Saneamento, engenheiro MARCELO SIMONI. 

Inicialmente foi lida e aprovada a ata de número seis. A reunião foi 

aberta pelo presidente da agência que informou aos demais 

conselheiros que havia convidado o Sr. Marcelo para prestar 

esclarecimentos sobre alguns fatos e tirar dúvidas sobre algumas 

questões, tendo o mesmo aceitado o convite. Inicialmente, o Sr. 

Marcelo informou sobre a propaganda eleitoral (santinho) que foi 

grampeada em uma conta de água e entregue para o consumidor, afirmando 

que o funcionário da empresa não é o responsável pelo fato e a 

orientação da empresa é pelo não envolvimento dos funcionários na 

campanha política ora em andamento. Quanto à água turva mostrada nas 

mãos de uma senhora em matéria veiculada em jornal local, informou 

que a empresa está investigando o caso; que a senhora não reside no 

local informado no jornal e que é mãe de um ex-funcionário da CORSAN 

e que foi vista no discurso do senhor Balbo. Fez uma explanação sobre 

a estrutura tarifária e informou sobre a única pendência existente 

que a do seguro dos bens móveis que já está sendo providenciado. 

Quanto a ruptura de canos informou que a pressão da água na saída da 

Estação de Tratamento é de 7Kg e a resistência dos tubos é de 10 Kg. 

Rompem em alguns locais porque foram mal assentados. Quanto a 

turbidez, informou que ao longo do tempo vai sendo vai se formando 

depósito de ferro e manganês nas paredes dos tubos e quando secam 

ficam esfarelados. No momento em que a água volta, esses depósitos 

são levados.Também informou que está sendo feito um levantamento dos 

registros que não funcionam para posterior troca e um levantamento 

dos pontos onde é jogado esgoto na sanga ou no rio.Também informou 

que está sendo feito o cercamento da estação de tratamento de esgoto 

por questões de segurança. Quanto aos “gatos”, informou que, por 

enquanto, não serão tomadas providências. E finalmente distribuiu 

uma cópia do Contrato de Adesão para conhecimento e aprovação. Após 

esta explanação os conselheiros decidiram que iriam agendar uma 



visita à Câmara de Vereadores. A reunião teve início às quatorze 

horas e término às dezessete horas. Como nada mais foi tratado, eu, 

conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 

designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, encerra a 

presente.  

 



ATA Nº 08/2012 

Aos quatorze dias do mês de agosto, do ano de dois mil e doze, no 

escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 

Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às dez horas, teve 

início a oitava reunião dos conselheiros da Agência Municipal de 

Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), estando presentes, 

JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, BEATRIZ STOLL MORAES, LUIZ FERNANDO DE 

OLIVEIRA , GONÇALO SOUTO MEYER E ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA. 

Inicialmente foi lida e aprovada a ata de número sete. A seguir, o 

presidente da agência fez a abertura dos trabalhos, passando-se a 

discutir a questão da demora na liberação dos recursos para o 

pagamento do pessoal e a instalação da sede que segundo informações 

ainda estavam licitando os móveis. Ficou decidido que todos os 

conselheiros iriam para a Câmara de Vereadores o que foi feito. Lá 

chegando, foi feita uma reunião a portas fechadas com os vereadores 

para ser discutida a questão dos jetons. Falaram o vereador Cacaio, 

da comissão de finanças e o assessor jurídico da Câmara que deram um 

parecer desfavorável, baseando-se que haveria aumento de despesas 

com pessoal no período eleitoral o que é proibido por lei. Falaram 

todos os conselheiros apresentando seus argumentos o que não foi 

aceito pelo jurídico da casa. Ficou então decidido que os vereadores 

fariam uma visita ao IGAM e ao TCE, juntamente com o conselheiro 

Iturbide para buscar um parecer que facultasse o pagamento. Após o 

término da reunião, os conselheiros voltaram para a sala do Dr. 

Gonçalo para a continuarem a mesma, na parte da tarde, quando foi 

analisado e aprovado o modelo de Contrato de Adesão da São Gabriel 

Saneamento com os usuários, com algumas ressalvas e observações e 

pedidos para modificações e correções. Também foi lido o ofício nº 

122/2012, de 08 de agosto de 2012, da Secretaria Municipal de 

Administração que solicitava parecer sobre aumento de tarifas de 

ônibus por parte de algumas empresas locais, ficando decidido que o 

conselheiro Iturbide redigiria a resposta informando que a agência 

ainda não possuía competência para emitir parecer sobre essa matéria. 

A reunião teve início às dez horas e prolongando-se até às dezesseis 

horas, com intervalo para o almoço das doze às treze horas e trinta 

minutos.. Como nada mais foi tratado, eu, conselheiro João Custódio 

Iturbide, secretário especialmente designado, lavrei a presente ata 

que após lida e assinada, encerra a presente.  

  



ATA Nº 09/2012 

Aos vinte e quatro dias do mês de agosto, do ano de dois mil e doze, 
no escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua 
Tristão Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze 
horas, teve início a nona reunião dos conselheiros da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel 
(AGESG), estando presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE 
OLIVEIRA, GONÇALO SOUTO MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA E 
BEATRIZ STOLL MORAES. A reunião foi aberta pelo presidente da 
agência, e a seguir, foi lida e aprovada a ata de número oito. Logo 
após o conselheiro, Cap. Iturbide, fez uso da palavra relatando todo 
o ocorrido durante a sessão da Câmara de Vereadores do dia 23 de 
agosto, quinta-feira, afirmando que a bancada de oposição ao governo 
municipal discursou contra o pagamento de remuneração do pessoal da 
AGESG, tendo, inclusive, o vereador Rômulo Farias feito a proposta 
de todos os integrantes da agência trabalharem de forma voluntária, 
também na mesma oportunidade foi lida a exposição de motivos a ser 
encaminhada para o Tribunal de Contas do Estado, elaborada pelo 
conselheiro João custódio Iturbide, solicitando a autorização, em 
caráter excepcional, da liberação dos recursos depositados pela São 
Gabriel Saneamento, na agência local do Banrisul, o que foi aprovado 
por todos, com pequenas alterações e assinado pelo presidente, 
Engenheiro Luís Fernando de Oliveira. Também ficou decidido que seria 
feito mais uma visita à Prefeitura Municipal visando buscar uma 
alternativa para o impasse do pagamento de pessoal. A reunião teve 
início às quatorze horas e término às dezessete horas. Como nada mais 
foi tratado, eu, conselheiro João Custódio Iturbide, secretário 
especialmente designado, lavrei a presente ata que após lida e 
assinada, encerra a presente.  

  

 



ATA Nº 10/2012 

Aos doze dias do mês de setembro, do ano de dois mil e doze, no 
escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 
Pinto, s/nº, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, 
teve início a nona reunião dos conselheiros da Agência Municipal de 
Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel (AGESG), 
estando presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUÍS FERNANDO DE OLIVEIRA, 
GONÇALO SOUTO MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, BEATRIZ STOLL 
MORAES e, a convite, o Engenheiro Civil Sanitarista MARCELO SIMONI 
PIRES, Superintendente da São Gabriel Saneamento S.A. e o Responsável 
Técnico, Engenheiro Químico LUIZ ANTÔNIO BERTAZZO. A reunião foi 
aberta pelo presidente da agência que agradeceu a presença da 
diretoria da empresa visitante e deu a palavra ao Engenheiro Marcelo 
que passou a dar esclarecimentos sobre as reclamações da população 
sobre a presença de odor e gosto na água em vários pontos da cidade, 
afirmando que este fato se deve a proliferação de algas em alta 
escala próximo ao ponto de captação, vindo a causar oxidação quando 
das mesmas pela ação do cloro. Informou também que para resolver essa 
situação a empresa realizou a limpeza dos decantadores e passou a 
utilizar carvão ativado na proporção de 15 ppm e deixou de realizar 
a pré cloração. Segundo o responsável técnico esse fenômeno se deve 
a baixa precipitação de chuvas pequena turbidez na água. Outra medida 
adotado foi a substituição do coagulante utilizado por outro mais 
moderno o PAC, cloreto de polialumínio, que diminui a penetração de 
raios luminosos na água. Outro esclarecimento prestado foi quanto a 
data do pagamento das contas de água que deverão serem feitas de 
quatorze a quinze dias após a leitura do medidor. Foi informado que 
a São Gabriel Saneamento está fazendo um levantamento e descrição de 
todos os bens recebidos e que o questionamento surgido nos jornais 
locais a respeito do dinheiro do seguro, não tem fundamento,pois, o 
que existe de concreto é uma apólice de seguro feita em nome da 
prefeitura. Quanto à Licença Operacional do tratamento de água e 
esgoto, está tentando conseguir junto a FEPAM e que para isso estão 
realizando um levantamento do passivo ambiental. Por fim, o 
presidente da empresa se colocou à disposição para maiores 
esclarecimentos e disse que se fosse necessário poderia ser feita 
uma reunião mensal. O presidente da agência agradeceu a presença dos 
visitantes e, após as despedidas, deu continuidade aos trabalhos, 
passando-se a ler a ata de número nove que foi aprovada por todos.Ato 
contínuo, o presidente da agência informou aos demais conselheiros 
que recebeu um telefonema da Sra. Ione, por determinação do 
Presidente do Tribunal de Justiça do Estado, a qual prestou algumas 
informações a respeito do expediente sobre liberação de recursos 
conforme solicitação feita através de expediente remetido 
anteriormente. Em primeiro lugar, informou que o TCE não responde 
por escrito, mas deixou bem claro que Jetom não é salário, é pago 
com verba indenizatória e que existe jurisprudência sobre o assunto, 
bastando para isso consultar a página do TCE na Internet: 
www.tce.rs.gov.br 

  



ATA Nº 11/2012 

Aos vinte e oito dias do mês de setembro, do ano de dois mil e doze, 
no escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua 
Tristão Pinto, número trezentos e trinta e seis, sala um, em São 
Gabriel, Rio Grande do Sul, às quatorze horas, teve início a nona 
reunião dos conselheiros da Agência Municipal de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados de São Gabriel (AGESG), estando 
presentes, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA , 
GONÇALO SOUTO MEYER, ANTÔNIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, BEATRIZ STOLL 
MORAES. A reunião foi aberta pelo presidente da agência, e a seguir, 
foi lida e aprovada a ata de número dez. Ato contínuo, o Sr. 
Presidente fez a leitura da cópia do ofício de número duzentos e 
cinquenta e nove barra dois mil e doze, datado de vinte e seis de 
setembro, enviado pela empresa São Gabriel Saneamento para a Câmara 
de Vereadores, informando que a caução prevista no contrato, assinado 
com a Prefeitura Municipal de São Gabriel, no valor de um por cento 
do valor total do contrato foi feita através de uma apólice de seguro, 
conforme o previsto na Lei número oito mil seiscentos e sessenta e 
seis de mil novecentos e noventa e três. A seguir, foi discutido e 
acertado um contato com a CONSÁGUA, para a realização de uma visita 
de inspeção às barragens com a finalidade de verificar se é ali que 
as algas estão proliferando e descendo o rio Vacacaí. Logo após, foi 
decidido que seria comunicado à São Gabriel Saneamento que incluam 
em sua propaganda na rádio FM que a AGESG também tem acompanhado e 
fiscalizado os trabalhos desenvolvidos pela empresa e a qualidade da 
água fornecida. Ficou decidido que a inauguração do escritório da 
AGESG será no dia onze de outubro. Outro assunto tratado foi a 
distribuição dos contratos individuais a serem entregues aos 
consumidores, mas somente após as eleições. Depois, o Sr. Presidente 
fez um relatório sobre a situação do mobiliário da agência, 
informando que faltavam poucos detalhes para a montagem final da 
estrutura necessária para o início das operações. Por fim, decidiu-
se fazer um comunicado às rádios informando à população sobre a 
inauguração do escritório e seus horários de funcionamento. A sessão 
terminou às dezessete horas. Como nada mais foi tratado, eu, 
conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 
designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, encerra a 
presente.  



ATA Nº 12/2012 

Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e doze, no 
escritório de advocacia do Dr. Gonçalo Souto Meyer, sito à rua Tristão 
Pinto, sala um, número trezentos trinta e seis, em São Gabriel, Rio 
Grande do Sul, teve início a décima segunda reunião dos conselheiros 
da Agência de Regulação dos Serviços Públicos Delegados (AGESG), 
estando presentes ANTONIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, JOÃO CUSTÓDIO 
ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, GONÇALO SOUTO MEYER, BEATRIZ 
STOLL MORAES e o Senhor Vereador CARLOS ALBERTO MACCORD LANNES. A 
reunião foi aberta pelo presidente, Luís Fernando que deu as boas-
vindas aos demais companheiros e ao senhor Vereador. A seguir, fez 
uma retrospectiva da criação da AGESG até os dias de hoje, sendo 
auxiliado pelos demais conselheiros. Depois passou a relatar ao 
senhor Vereador todos os passos da agência quanto ao encaminhamento 
e pedidos de aprovação da remuneração dos conselheiros, inclusive, 
informando sobre a resposta da consulta feita ao Tribunal de Contas 
do Estado a respeito da legalidade de pagamento sob a forma de jetons, 
além de informar sobre a lei federal que trata do assunto. Após ouvir 
a explanação, o Vereador Carlos Alberto fez uso da palavra informando 
que a Câmara de Vereadores não havia aprovado o projeto de lei que 
alterava o artigo doze da lei que criou a AGESG em virtude do parecer 
negativo do assessor jurídico, o qual afirmava que não poderia haver 
aumento de despesas com pessoal no período eleitoral. Ao tomar 
conhecimento de que havia uma lei federal esclarecendo que jeton não 
é considerado salário, mas verba indenizatória, propôs que fosse uma 
comissão composta por ele, o assessor jurídico da Câmara de 
Vereadores e um conselheiro da AGESG até o Tribunal de Contas do 
Estado para elucidar essa questão de remuneração dos conselheiros. 
Ficou estabelecido que o conselheiro João Custódio Iturbide iria 
acompanhá-los. Antes, porém, informou que quando da ida dos senhores 
vereadores à Porto Alegre, estiveram no IGAM, onde foram informados 
que não era possível efetuar pagamento de pessoal da agência por ser 
considerado aumento de despesa com pessoal. Terminada a reunião com 
o senhor vereador, o mesmo despediu-se, tendo o presidente da agência 
agradecido a sua presença. Continuando a reunião, agora, só com os 
conselheiros, foi lida e aprovada a ata de número onze e acertado 
que o conselheiro Gonçalo iria no dia seguinte realizar um contato 
com o senhor Clóbis Licurgo Saccol para solicitar uma cópia da lei 
que define o pagamento sobre a forma de jetons. Antes de encerrar a 
reunião, foi acertado que os conselheiros se deslocariam até a sede 
da agência a ser inaugurada para que fosse verificada a situação da 
estrutura em fase de montagem, o que foi feito. A reunião iniciou-se 
às quatorze horas e trinta minutos e terminou com a visita ao local 
da sede da agência às dezessete horas. Como nada mais foi tratado, 
eu, conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 
designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, encerra a 
presente.  

  

 



ATA Nº 13/2012 

Aos treze dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, na sede 
da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 
São Gabriel, sito à rua Tristão Pinto, número duzentos e onze, sala 
três, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, teve início a décima terceira 
reunião dos conselheiros da AGESG, estando presentes ANTONIO JOSÉ 
LEOPOLDO DA SILVA, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, 
GONÇALO SOUTO MEYER, BEATRIZ STOLL MORAES e o Senhor engenheiro 
Químico LUIZ BERTAZZO, que responde pela Diretoria da São Gabriel 
Saneamento S.A. A reunião foi aberta pelo presidente, Luís Fernando 
que deu as boas-vindas aos demais companheiros e ao senhor Luiz, e, 
a seguir, solicitou que o convidado fizesse uma explanação sobre a 
continuidade das queixas em alguns pontos da cidade sobre a turbidez 
amarelada da água. O Engenheiro Luiz explicou que em locais onde não 
é possível realizar o conserto da rede estourada com a água fluindo 
normalmente, necessitando de fechamento do registro da área 
correspondente, até a água voltar a correr no cano consertado há um 
ressecamento das paredes e quando a rede é religada a pressão faz 
com que esse material se solte e ocorrendo o arrasto do material 
depositado, causando uma turbidez temporária, como ocorreu quando da 
queima da bomba no Bairro Bela Vista, que mesmo realizando vários 
expurgos na rede, ainda assim, houve contaminação. Também foi 
informado que houve a troca do flúor silicato de sódio pelo ácido 
flúor silício, melhorando o controle e a uniformidade do padrão 
exigido. Informou que existem trezentos hidrômetros de mil novecentos 
e cinquenta e sete e cinco mil com mais de cinco anos que começaram 
a serem trocados. Perguntado se houve repasse dos dois por cento da 
taxa de arrecadação para as tarifas, respondeu que não e que já foram 
depositados os valores referentes a quatro meses. Outra informação 
importante foi sobre o início dos cortes por inadimplência que se 
efetuará após três meses sem pagamento da conta, mas mesmo assim, 
serão feitos três contatos até que o corte seja efetivamente 
efetuado. Terminadas as explicações, o Sr. Luiz se retirou e a reunião 
continuou. Nesse momento, foi lida e aprovada a ata de número doze. 
Depois, foi discutida a matéria publicada no imparcial sobre o 
parecer jurídico da Câmara de Vereadores, as declarações do Senhor 
Vereador Rômulo Farias feitas no plenário da Câmara, sendo combinado 
que o Conselheiro Gonçalo iria fazer um contato com o Senhor Prefeito 
eleito, Roque Montagner e sua equipe, para convidá-los a participarem 
de uma reunião na sede da agência ou outro local, a fim de prestarmos 
os devidos esclarecimentos sobre toda essa polêmica que está 
acontecendo em torno da questão da legalidade da nossa atuação. A 
reunião iniciou-se às quatorze horas e terminou às dezessete horas. 
Como nada mais foi tratado, eu, conselheiro João Custódio Iturbide, 
secretário especialmente designado, lavrei a presente ata que após 
lida e assinada, encerra a presente.  

  

 



ATA Nº 14/2012 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, na sede 
da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 
São Gabriel, sito à rua Tristão Pinto, número duzentos e onze, sala 
três, em São Gabriel, Rio Grande do Sul, teve início a décima quarta 
reunião dos conselheiros da AGESG, estando presentes ANTONIO JOSÉ 
LEOPOLDO DA SILVA, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA, 
GONÇALO SOUTO MEYER, BEATRIZ STOLL MORAES. A reunião foi aberta pelo 
presidente, Luiz Fernando o qual deu as boas-vindas aos demais 
companheiros, e, a seguir, foi lida e aprovada a ata de número treze. 
Na sequencia comunicou aos conselheiros presentes que o Tribunal de 
Contas do Estado do RS–TCE/RS, havia solicitado documentações 
relativas a criação da AGESG e informações sobre a fiscalização da 
Agência em relação a regulação da concessão dos serviços públicos de 
abastecimentos de água e esgotamento sanitário, conforme Requisições 
de documentos TCE nº B02/2012 e nº 01/2012 AMC, apresentando aos 
presentes. A documentação solicitada será providenciada e encaminhada 
ao Controle Interno do Excecutivo Municipal. No ato, foi colocado 
que conforme contato verbal por telefone e pessoalmente com o 
presidente do Partido dos Trabalhadores de São Gabriel, foi 
solicitado uma reunião com o Prefeito eleito Roque Montagner, para 
tratar sobre assuntos da Agência, sua importância e permanência no 
município. O conselheiro Gonçalo manifestou-se sobre a palestra da 
AGERGS realizada no dia três de dezembro do corrente ano, na Câmara 
de Vereadores de São Gabriel. Foi discutido o assunto da palestra 
entre os conselheiros. Ainda, o Sr. Gonçalo, salientou que em 
conversa com o Sr. Engenheiro Químico LUIZ BERTAZZO, que responde 
pela Diretoria da São Gabriel Saneamento S.A, na oportunidade 
solicitou uma visita à Estação de Tratamento, para avaliarem e 
analisarem as melhorias realizadas. A conselheira Beatriz e o 
conselheiro José Leopoldo discutiram sobre o expurgo, a turbidez da 
água. Diante o exposto, todos concordaram em solicitar a São Gabriel 
Saneamento uma cópia do relatório de qualidade da água, além de 
apresentação de um relatório das atividades, apresentando as 
informações técnicas, operacionais e financeiras relativas ao 
desempenho da concessionária no período de outubro a dezembro do 
corrente ano, com entrega para o dia vinte e um de dezembro deste 
ano. A reunião iniciou-se às nove horas e trinta minutos e terminou 
às onze horas e trinta minutos. Como nada mais foi tratado, eu, 
conselheiro João Custódio Iturbide, secretário especialmente 
designado, lavrei a presente ata que após lida e assinada, encerra a 
presente.  

 



ATA Nº 15/2012 

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, às 
11 (onze) horas na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados de São Gabriel, sito à rua Tristão Pinto, número 
211 (duzentos e onze), sala 03 (três), reuniram-se os conselheiros 
da AGESG, estando presentes ANTONIO JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, BEATRIZ 
STOLL MORAES, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, GONÇALO SOUTO MEYER e LUIZ 
FERNANDO DE OLIVEIRA. A reunião foi aberta pelo presidente, Luiz 
Fernando o qual deu as boas-vindas aos presentes e informou que a 
reunião era específica e dava-se pelo fato de oficializar o endereço 
da AGESG. Conforme Contrato de Locação de Imóvel nº 097/2012, 
Cláusula Primeira, firmado em 29 (vinte e nove) de junho do corrente 
ano. A sede da AGESG está localizada à rua Tristão Pinto, número 211 
(duzentos e onze), sala 03 (três), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, 
sob a matrícula nº 31.118 do Registro de Imóveis. Como nada mais foi 
tratado, eu, conselheiro João Custódio Iturbide, secretário 
especialmente designado, lavrei a presente ata que após lida e 
assinada, encerra a presente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ATA Nº 16/2012 

Aos dezenove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, às 
13(treze) horas e (45)quarenta e cinco minutos, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, sito à rua Tristão Pinto, número 211 (duzentos e onze), sala 
03 (três), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, teve início a décima 
sexta reunião dos conselheiros da AGESG, estando presentes ANTONIO 
JOSÉ LEOPOLDO DA SILVA, JOÃO CUSTÓDIO ITURBIDE, GONÇALO SOUTO MEYER 
e LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA. A reunião foi aberta pelo presidente 
Luís Fernando, que deu as boas-vindas aos demais e logo após foi lida 
e aprovada a ata de número quinze. A seguir, foi analisada uma 
reclamação do senhor William César Machado informando que na sua 
última fatura de água constou um excesso de consumo, aumentando muito 
o total a pagar, acreditando ele que, talvez, isso se de deve ao fato 
de haver constatado há cerca de um mês o rompimento do lacre do 
medidor. Ficou decidido que será elaborado um ofício encaminhando a 
ocorrência e a fatura para a São Gabriel Saneamento para as devidas 
providências, solicitando retorno das providências tomadas. Também 
ficou decidido que seria enviado outro ofício para a São Gabriel 
Saneamento solicitando que fosse informado à Agência de Regulação 
uma relação dos consertos realizados nos dois últimos meses onde foi 
necessário abrir a rua e depois recompor a camada de asfalto retirada, 
isto porque há informações de que a qualidade do asfalto utilizado 
seria de qualidade inferior. A seguir, os conselheiros dirigira-se 
até a Estação de Tratamento de Água para uma inspeção das melhorias 
que ali estavam sendo feitas. Lá chegando, foram recebidos pelo 
Engenheiro Químico Luís Bertazzo e pelo Químico Ediel, passando os 
mesmos a percorrem a instalações. Foi observado que com a instalação 
de novos aparelhos para o acompanhamento contínuo da dosagem de 
substâncias químicas o controle além de contínuo possibilita uma 
maior uniformidade na própria dosagem e uma economia no custo 
operacional, pois evita o desperdício. Também recebemos a informação 
de que em dois mil e treze será recuperado o reservatório auxiliar 
do principal, de modo que possa haver um aumento da capacidade de 
armazenamento de água e que será construída uma nova elevatória 
dentro da estação com a desativação da atual, bem todas as instalações 
de dosagem serão instaladas em outra área fora da instalação atual. 
Também foi observado pelo conselheiro Iturbide, especialista em 
análise e tratamento de água que apesar do aumento da turbidez da 
água, causado pelas últimas chuvas, a floculação desde o primeiro 
tanque estava se processando muito bem, com grandes flocos o que 
estava causando uma rápida precipitação e facilitando a filtragem. 
Como nada mais foi tratado, eu, conselheiro João Custódio Iturbide, 
secretário especialmente designado, lavrei a presente ata que após 
lida e assinada, encerra a presente.  
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